

AL CORRER DE LA MAQUINA CONTAMINACION NEFANDA DE LA ESPAÑA CATOLICA TRADICIONAL

Por GONZALO DE REPARAZ

Lo he dicho, pero conviene repetirlo, porque sólo la verdad repetida arraiga: alborotadores hay muchos en España; revolucionarios, poquísimos. Y los pocos que lo somos lo pasamos mal, porque nos acometen con igual saña los falsos tradicionalistas y los falsos progresistas. Pero vamos adelante, peleando y sembrando verdades, empezando por esta: sin revolución en la cultura no hay revolución, y todas las nuevas leyes son papeles mojados; crean lo que crean los letrados, para los que un movimiento revolucionario no es más que un pleito que se arregla con debates, declaraciones y firmas. ¡Y así sale ello!

Los pueblos bárbaros invasores, destructores de otros más civilizados, quedan bajo la influencia de los vencidos aun cuando piensen haberlos aniquilado. Tal sucedió en España a los conquistadores transpirenaicos, supuestos redentores de una gente que los rechazaba, y erigidos en barrera de la civilización contra la barbarie. Los bárbaros eran ellos y la civilización lo que estaban destruyendo. La famosa leyenda negra empieza por la difamación de la España islámica. Si luego le tocó el turno a la cristiana, no tiene ésta de qué quejarse. Con la vara que midió fue medida. Allende el Pirineo no sabía leer ni Carlo Magno, y había, a veces, que reunir 12 canónigos para dar con uno que supiera de letra. Aquende, ningún patrono musulmán recibía aprendizaje que no leyese y escribiese. Y en Córdoba, donde un mecánico construyó el primer avión, lanzándose con él al espacio (si-

glo X), un médico insigne, Ibn Roch, descubría «que la mayor parte de las enfermedades venían, principalmente las de la piel, de unos animalitos infinitamente pequeños, invisibles para el ojo humano». ¡Estaba intuitivamente hallada la teoría microbiana! Los guerreros de Cristo, que avanzaban cerrando escuelas y casas de baños, y abriendo tabernas, le hubieran quemado vivo. Por menos encerraron a su discípulo Rogelio Bacon en un calabozo, condenándole al régimen alimenticio de pan y agua, los franciscanos ingleses.

Pero conforme iban penetrando en Iberia los bárbaros del Norte iban contaminándolos, y deformando su primitiva mentalidad los civilizados del Sur. Y lo más contaminado fué aquello por do más pecado habían los septentrionales: la religión. Aquí el cristianismo se orientalizó, haciéndolo

(Continúa en la página 2.)

Un ex gobernador y un senador mejicanos se destierran voluntariamente en avión con sus familias

(Servicio especial.)

MEJICO 13.—M. Garrido Cannabal y el senador Sr. Cruz, con sus familias, han salido en avión con destino a Guatemala y después a Puerto Rico, donde piensan vivir en destierro voluntario.

Se debe esto a la creciente oposición que el ex gobernador de Tabasco ha encontrado después de los sucesos ocurridos en este Estado.

Aunque M. Garrido Cannabal ha declarado que volverá en diciembre, sus enemigos se preparan a pedir su extradición a causa de los incidentes de Villa Hermosa.

El joven disidente de Acción Popular, don José María Valiente, se ha indignado en Torrelavega contra «los que creen en Cristo por propia conveniencia y le olvidan cuando les conviene, dejándole en casa, ¡¡¡SIN LLEVARLE A LOS NEGOCIOS. A LOS CONSEJOS DE ADMINISTRACION!!!»

Nos hemos quedado tan perplejos ante esta afirmación de la necesidad de complicar a Cristo en los negocios que no sabemos cómo comentarla.

Laicos y todo, la horrenda blasfemia nos tiene horrorizados.

En Tetuán de las Victorias detienen a un súbdito italiano que tenía montada una estación clandestina de radio

La brigada de Servicios especiales de la Guardia civil ha practicado esta mañana en Tetuán de las Victorias una importante detención.

La vida de los ex consejeros de la Generalidad en el penal del Puerto de Santa María

Cómo empiezan a cumplir sus treinta años de reclusión los señores Companys, Lluhi y Comorera

LOS TRES POLITICOS DE CATALUÑA, EN LA MONOTONIA DEL PENAL, LEEN Y ESCRIBEN CONTINUAMENTE, Y SIENTEN LA ANORANZA DE SU TIERRA Y EL APARTAMIENTO DE SUS FAMILIARES



«Mundo Gráfico» de hoy publica un interesantísimo reportaje del que es autor José Montero Alonso, acerca de la vida de los ex consejeros de la Generalidad Sres. Companys, Llu-

hi y Comorera en el penal de Puerto de Santa María.

Los tres políticos catalanes ocupan un departamento que últimamente fué reformado. Tiene en primer término una estancia rectangular, con una cama de hierro y una mesa de mármol. Esta habitación el ex presidente de los ex consejeros la utiliza de comedor. En el centro de la estancia un pasillo estrecho con una cancela da acceso a las tres celdas que se encuentran al lado izquierdo de dicho pasillo. Al lado derecho están los cuartos de aseo.

Las celdas son amplias, claras y limpias. Primero, la del Sr. Comorera; después, la del Sr. Companys; finalmente, la de D. Juan Lluhi. Tienen luz eléctrica; mas no pueden hacer uso de ella libremente, puesto que hasta las ocho de la noche no se da la corriente. Por la noche, además, la luz queda al arbitrio del vigilan-

te. En cuanto a mobiliario, las tres celdas son iguales: frente a la puerta tienen sendas y grandes ventanas enrejadas, desde las cuales se ve cruzar, en el muro, al centinela. Tienen las celdas una cama pequeña de hierro, una mesilla, un taburete, un wáter y un lavabo. Se ha conseguido introducir en ellas una pequeña mesita para trabajar y una estantería para libros. Los mismos consejeros se las han mandado construir. Las tres celdas dan la sensación de ser habitaciones de estudiantes.

(Continúa en la página 2.)

VISADO POR LA CENSURA

Una embarcación pesquera se estrella contra unos bloques de cimentación en el muelle de San Esteban de Pravia

Ocho pescadores logran salvarse a nado, pero otros cinco perecen ahogados

OVIEDO 13.—En San Esteban de Pravia, a causa de un lamentabilísimo error, fué a encallar en la línea de bloques de cimentación para prolongación del muelle la embarcación «Méndez Núñez», barco pesquero de la matrícula de Vigo, que desplazaba unas veintidós toneladas. El siniestro ocurrió a las cuatro de la madrugada, y el golpe de la embarcación contra los pilares fué tan violento que determinó el rápido hundimiento del barco.

Todos sus tripulantes se echaron al agua, consiguiendo ganar la costa a nado ocho de ellos, pereciendo ahogados Angel Prieto, de treinta y cinco años, casado, con dos hijos, natural de Ríos; Angel Fernández Portero, natural de Cangas; José Corgoso, soltero, de veintidós años, de Vigo; José Bonifacio Pazo, de cuarenta y ocho, de Vigo, que era el patrón de pesca del barco, y el maquinista del mismo, del que sólo se sabe que se llamaba Manuel, tenía cincuenta y seis años y era natural de Santa Cristina de Lavadores.

¿MAS TODAVIA?

«El Siglo» va a ser excomulgado, y como está furioso pide más condenaciones para HERALDO DE MADRID

En una ocasión se lamentaba «El Siglo Futuro» de que determinadas gentes llamadas católicas, sinuosas y tal, tramaban contra él ciertas maniobras para excomulgarlo. ¡A él, tan integralmente católico, tan piétreamente tradicionalista y piadoso!

Pues bien: parece que lo de la excomunión va a ser pronto un hecho.

Para curarse en salud, «El Siglo» no se atreve a pedir la excomunión de sus enemigos; es decir, «de esas gentes sinuosas llamadas católicas» a que él ha hecho referencia. Pide, nada menos, la condenación de HERALDO y de «El Liberal», que por lo visto somos menos piadosos que «El Debate».

«El Siglo» es un ansioso delirante. ¡Más condenaciones sobre nosotros? ¡Pero si no hay curita por esas provincias de Dios que no nos ponga a cada minuto como chupa de dómine!

NOTICIAS DE PRENSA, por SAWA



—«Un camión choca contra un tranvía.» «Una joven herida en accidente.» «Un militar japonés mata a un general.» «Robo en la catedral de Pamplona.» «Atropellado por un auto.» ¡Qué lástima, don Atila, que no gobierne Azaña para echarle la culpa de todo esto!

PANORAMA POLITICO

TODOS LOS MINISTROS COINCIDIRAN ESTA NOCHE EN SAN SEBASTIAN PREPARADOS PARA EL CONSEJO QUE HA DE CELEBRARSE MAÑANA

Según la estadística oficial, el número de obreros sin trabajo en España asciende a 605.332

Don Manuel Azaña es nombrado ciudadano de honor de un Ayuntamiento balear

El general Mola cumplimenta al jefe del Estado... SAN ILDEFONSO 12.—El presidente de la República recibió en audiencia al general de brigada don Emilio Mola, jefe de la circunscripción de Marruecos.

DE MADRUGADA EN GOBERNACION

Una reyerta entre fascistas y miembros de las Jons

El subsecretario de Gobernación a recibir esta madrugada a los periodistas manifestó que el gobernador de La Coruña le había comunicado que en El Ferrol se había producido una reyerta entre elementos fascistas y miembros de las Jons, y que a Juan Teijeiro Hermida, conserje de Falange Española, se le había ocupado un revólver con cinco cápsulas; a Juan Manuel Lopera García, de las Jons, una pistola Star con el cargador completo y una bala en la recámara.

Añadió que según le había comunicado el gobernador de Badajoz, en Don Benito el sábado intervinieron las fuerzas de Asalto nueve revólveres y una pistola en poder de varios vecinos que no tenían licencia.

De Cádiz—continuó diciendo—me han comunicado que el comandante de la Guardia civil del puesto de San Roque había detenido a Manuel Márquez Macías, presunto autor de un incendio ocurrido en la finca Falda de Manuela, de aquel término.

El de Marina hace declaraciones en San Sebastián y come con los periodistas

SAN SEBASTIAN 12.—El ministro de Marina ha hecho unas interesantes declaraciones. En primer lugar, refiriéndose a la cuestión nacionalista, ha dicho que él es regionalista, y que al aceptar el artículo primero del Estatuto, en que se dice que Guipúzcoa y Vizcaya forman una región autónoma, significa que acepta la autonomía. Añade que en la Constitución hay artículos que implican el reconocimiento y consagración de la unidad nacional y que la Constitución ha sido votada por los nacionalistas.

Hizo grandes elogios del Sr. Gil Robles y dijo que la unidad nacional, aunque sea una cosa engendrada por un hecho de fuerza, hay que reconocer que la fuerza engendra realidades biológicas.

—Nada hay—añadió—más violento que una violación, y sin embargo, de una violación surge una vida nueva. La unidad española, por consiguiente, aunque fuera producto de una violencia y de una fuerza, es un hecho biológico.

En cuanto a política dijo que las derechas, que no votaron la Constitución, la defienden, y en cambio los que la votaron se dedican a violarla. Agregó que se fué de la Monarquía porque las derechas eran realistas cuando estaban en el poder y republicanas cuando no lo estaban.

Refiriéndose al movimiento del 10 de agosto dijo que el jefe de los agrarios, Sr. Martínez de Velasco, lo condenó en el Parlamento, en tanto que los sucesos de Asturias, de mucha mayor gravedad que aquel movimiento, no han sido desautorizados por las izquierdas. Afirma que el movimiento de Asturias tuvo carácter comunista, y el de Cataluña, separatista. De haber triunfado el primero hubiera sido el caos, y de haber prosperado el segundo habría triunfado la F. A. I. Las izquierdas se están apoyando en catalanistas y

socialistas, y de este modo nunca podrán conquistar la masa neutra, que es la que forma las grandes corrientes de opinión.

Para el Sr. Azaña tuvo frases de respeto y dijo que tiene para él motivos de gratitud, pues no puede olvidar que cuando se discutía el Estatuto de Cataluña no se aplicó jamás «la guillotina» a sus intervenciones.

Una comida con los periodistas

SAN SEBASTIAN 12.—Los periodistas de esta capital han ofrecido un banquete al ministro de Marina en atención a que el Sr. Royo Villanova fué quien presidió la primera asamblea de la Federación de Asociaciones de la Prensa del Norte y Noroeste de España.

UN NOMBRAMIENTO DE CIUDADANO DE HONOR EN FAVOR DE D. MANUEL AZAÑA

El Ayuntamiento de Puigpuñón (Balears), en reciente sesión, ha acordado, en mérito a los grandes servicios que a la República tiene prestados el ilustre ex presidente del Consejo de ministros D. Manuel Azaña, y como desagravio por el delito que se le imputaba en relación con el alijo de armas, nombrarle ciudadano de honor de aquella villa.

Este es el segundo Ayuntamiento balear que tributa este homenaje al esclarecido hombre público.

LOS LIBROS DE TEXTO

Una sanción a tres catedráticos. La «Gaceta» publica una curia y orden de Instrucción Pública que dice así:

«Visto el expediente instruido contra los profesores encargados del curso de Historia natural y Lengua francesa y auxiliar de esta última enseñanza del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Alicante, D. Ramón Ruiz Martínez, D. Carlos Advenir Naud y D. Gonzalo Vidal Tur, en comprobación de las denuncias formuladas contra los mismos por impositiva de libros de texto de sus respectivas enseñanzas,

UNA ORDEN CIRCULAR DE GUERRA

La reposición del general Martínez Anido

Será reintegrado a su puesto, abonándole cuantos haberes le hubieran correspondido

«Excelentísimo señor: En ejecución de la sentencia del Tribunal Supremo de Justicia de 28 de junio último anulando la orden de este departamento de 4 de septiembre de 1931, por la que se decretó la baja en el Ejército del teniente general, en situación de segunda reserva, don Severiano Martínez Anido; visto lo informado por la Auditoría de la primera división orgánica en 3 del actual dando cuenta de que la causa seguida al expresado general fué sobreesidida definitivamente en 16 de junio de 1934 por aplicación de los beneficios de la ley de Amnistía de 24 de abril de igual año, y de acuerdo con la Asesoría de este ministerio,

Vistos asimismo los informes que constan en dicho expediente y lo dispuesto en el decreto de 5 de mayo de 1905,

Este ministerio ha acordado imponer a los profesores encargados de curso y auxiliar de anterior mención la corrección de amonestación pública con nota desfavorable en su expediente personal, que será impuesta en la forma reglamentaria.

La construcción de grupos escolares, pleito de radicales y cedistas

VALENCIA 12.—Con motivo de la construcción de determinados grupos escolares, las fuerzas derechistas valencianas arremetieron fuertemente contra las autoridades radicales de esta ciudad, que cuentan con mayoría en el Ayuntamiento, culpándolas de manejos ilegales.

En vista de ello, y para salir al paso a dicha campaña, el alcalde, señor Gisbert, ha convocado a sesión extraordinaria, que se ha celebrado esta tarde con la asistencia de 29 concejales. En dicha reunión se ha acordado abrir un nuevo plazo para la presentación de plegos relativos a la construcción de los citados grupos escolares, plazo que empezará a contarse desde mañana y terminará el próximo día 30 del actual.

Las proposiciones podrán ser dirigidas al ministerio de Instrucción Pública o al Ayuntamiento de Valencia.

Los viñeros de La Mancha piden ayuda al Gobierno

ALCAZAR DE SAN JUAN 12.—Se celebró la anunciada Asamblea provincial convocada por la Unión de Viñeros alcazareños. Presidió el señor Arias, alcalde de esta ciudad, y asistieron los parlamentarios por la provincia, quienes expusieron la labor realizada por ellos en las Cortes acerca de este asunto.

Se acordó pedir al Gobierno que haga un almacenamiento de cincuenta mil hectolitros de alcohol dentro de este mes.

de 673 poblaciones sobre las que remitieron datos el mes anterior.

Cuarenta y dos provincias acusan baja en las cifras totales y ocho presentan alza.

Los proyectos para hacer frente al paro

Por el ministerio de Industria han quedado redactadas, y esta semana aparecerán en la «Gaceta», las siguientes disposiciones:

Bases para la admisión de proposiciones y proyectos para desguace de buques pesqueros y su sustitución por otros nuevos de construcción nacional, en cumplimiento de la ley de Previsión del paro obrero.

CENTROS OFICIALES

El presidente del Consejo desde Baños de Montemayor ha partido para San Sebastián

Ha sido acordada por el Banco de España la reducción del tipo de interés en todas las operaciones

EN LA PRESIDENCIA

El Sr. Lerroux desde Baños de Montemayor ha partido para San Sebastián

Esta mañana comunicaron a los periodistas en la Presidencia del Consejo que el Sr. Lerroux había emprendido el viaje desde Baños de Montemayor, a las diez menos diez de la mañana, directamente para San Sebastián. A mediodía almorzó en Valladolid.

EN GOBERNACION

El ministro ha permanecido toda la mañana trabajando en su finca de Moralarzal

El subsecretario de Gobernación, a primera hora de la tarde, conversó con los informadores, a quienes comunicó que el Sr. Portela Valladares había permanecido trabajando durante toda la mañana en su finca de Moralarzal. A la una y media de la tarde el ministro de la Gobernación llegó a su despacho oficial.

EN JUSTICIA

Las indemnizaciones a los funcionarios judiciales separados por el Gobierno del señor Azaña

El subsecretario de Justicia manifestó que se habían dado las órdenes de pago de una gran parte de indemnizaciones por diferencias de sueldo de los funcionarios judiciales separados del cargo durante el Gobierno del Sr. Azaña. También manifestó que se lleva muy adelantado el estudio del reglamento para la aplicación de la ley de Congregaciones religiosas. Por último dijo que, según noticias que poseía, la suspensión de oposiciones no afecta a las convocadas para la provisión de plazas del Cuerpo de aspirantes a la judicatura ni a la de médicos forenses.

EN HACIENDA

El ministro dice que el Banco de España ha acordado bajar el tipo de interés en todas las operaciones.—El seguro de cambio.—La ley de Restricciones

Esta mañana recibió el ministro de Hacienda a los periodistas, a quienes manifestó que el Consejo del Banco de España había acordado ya la reducción del medio por ciento en el tipo de interés de todas las operaciones, excepto, naturalmente, la de las cuentas con garantía de Obligaciones del Tesoro, por tener éstas ya un tipo especial en relación con la renta de tales efectos.

Añadió el Sr. Chapaprieta que estaba recibiendo multitud de felicitaciones de Cataluña y de todo el litoral mediterráneo con motivo del establecimiento del seguro de cambio a los importadores, lo que evidenciaba la oportunidad y el acierto de esta medida.

Se le preguntó si estaba ya recibiendo las declaraciones de funcionarios y de entidades para la aplicación de la ley de Restricciones. Respecto a estas últimas dijo que se estaban recibiendo, incluso de entidades a las cuales no se refería la dis-

posición. En cuanto a los funcionarios aprovechó la ocasión el señor Chapaprieta para decir que cada vez está más decidido a actuar de un modo enérgico en la supresión de todos aquellos abusos que constituyen el cobro de varios importantes sueldos o asignaciones, como asimismo está cada vez más convencido de la necesidad de no producir quebranto a los funcionarios que sirven y trabajan por la Administración. Cierzo que para mí y para el propósito de nivelar el presupuesto sería mucho más eficaz entrar a saco en los escalafones y reducir considerablemente las cifras de gastos; pero creo que esto es poco humano, y menos en las presentes circunstancias; así que es preferible sacrificar un poco estos propósitos de economías para realizarlos en varios ejercicios ya sin perjuicios para los funcionarios.

Congreso Internacional de Historia de la Medicina

El Comité organizador de este Congreso, que se celebrará en la última semana del próximo mes de septiembre, está ultimando la instalación, en el Palacio del Senado, de la Exposición de libros y documentos antiguos de Medicina y Farmacia, escritos en español, traducidos a éste o referentes de las ciencias médicas españolas. Las bibliotecas públicas o particulares y los señores librerías que deseen acudir a esta Exposición, que será una manifestación espléndida de nuestro pasado científico, pueden dirigirse a la secretaria del Congreso, Arrieta, 12, Madrid.

LIBROS Y REVISTAS

Nueva Ley Municipal

1,50 rústica. En tela, 3 ptas. Tenemos también «Ley de coordinación sanitaria», con todos sus reglamentos, 2,50 rústica y 4 ptas. en tela. Biblioteca legislativa de bolsillo. Apartado 10.032. Madrid. Envíos a reembolso cargando gastos.

POLICIA

Numerosas plazas. Instancias hasta el 3 de septiembre. PREPARACION, 30 ptas. mes. NUEVAS «CONTENCIONES REUS», 25 ptas. Formularios, 10 ptas. Programa oficial y folletos con detalles, gratis. AGADEMIA «EDITORIAL REUS». Clases: Preciados, 1. Libros: Preciados, 6. Apartado 12.250. Madrid.

RECIBIRA USTED GRATIS

LA REVOLUCION FRANCESA (Historia de los Girondinos), por Alfonso de Lamartine, en tres magníficos tomos, encuadernados en tela y rústica dorados. Lo regala Biblioteca de Cultura Popular.—Rey Heredia, 13.—Córdoña D. ... Pueblo y provincia... Calle y número ...

MOSAICO DE POLITICA NACIONAL MADRID

El ministerio de Industria y Comercio se ha servido abrir información pública, a la que especialmente se convoca a los organismos oficiales para que hasta el 30 del próximo septiembre emitan su informe acerca de la conveniencia y procedimiento para la creación de los Tribunales de Comercio.

PROVINCIAS

Orense.—El Comité local del partido republicano radical publicará mañana una nota oponiéndose a la celebración de la asamblea convocada por los diputados de Pontevedra que han atendido las indicaciones del propio Sr. Lerroux en su último discurso. El Comité estima inoportuna la asamblea y anuncia que no la apoyará ni acatará sus decisiones si se celebra. Entre los firmantes figuran los señores Alvarez y Villanueva.

Bilbao.—El gobernador ha impuesto hoy dos multas: una, al alcalde de Ermua, por haberse enterado por los periódicos de Madrid de que había autorizado una lucha de carneros y otros actos sin consentimiento suyo, y otra a la Radio Emisora Bilbaina, por haber radiado el domingo noticias de la llegada de los corredores ciclistas, infringiendo el descanso dominical.

Las Palmas.—La asamblea convocada para ayer por el partido radical, en la que el alcalde dimitió, Sr. Artiles, iba a dar cuenta de su gestión, fué suspendida a última hora por orden del gobernador.

Esta medida está siendo objeto de los más variados comentarios.